

## "Los griegos han comprendido que no hay forma de evitar la aplicación de los acuerdos (13 de julio) sin correr el riesgo de empeorar"

Autor : Georges Prévelakis



En una entrevista, Georges Prevelakis comenta para la Fundación los resultados de las elecciones legislativas griegas que dieron la victoria a Alexis Tsipras. También aborda las medidas negociadas a cambio del tercer plan de ayuda y que el nuevo gobierno deberá aplicar muy rápidamente. Por último evoca la situación de la inmigración en Grecia.

[Leer más](#)

### Sumario

**Elecciones** : Grecia **Migraciones** : Visegrado - FRONTEX - Asilo/Estadísticas - Llamamiento/intelectuales - Parlamento/Asilo - Alemania - Croacia - Francia - Hungría - Consejo europeo **Crisis financiera** : Francia **Comisión** : Paro - UE/EEUU - Ciudadanía **Parlamento** : Programa/2016 **Consejo** : Agricultura - Medio Ambiente - Sanciones/Rusia **Diplomacia** : Corea/UE **Tribunal de Justicia** : Turismo social **Alemania** : Igualdad - Volkswagen **Chipre** : Reino Unido **Francia** : Italia **Grecia** : Fondos/UE **Luxemburgo** : Italia **Países Bajos** : Discurso/Trono **Rumanía** : Corrupción **Reino Unido** : Escocia - ¿Brexit? **Suecia** : Presupuesto **Ucrania** : Reestructuración/Deuda - Crimea/OSCE **OCDE** : Perspectivas económicas **Eurostat** : Comercio - Inflación - Empleo **Cultura** : Libro/Göteborg - Exposición/Amsterdam - Exposición/París - Exposición/Berlín - Carracci/Roma - Exposición/Viena - Arte/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### Elecciones :

#### Alexis Tsipras (SYRIZA) gana las elecciones legislativas griegas



El Primer ministro saliente Alexis Tsipras (SYRIZA) ganó las elecciones legislativas en Grecia el 20 de septiembre con un 35,46 % de los sufragios y 145 escaños. Adelanta a Evangelos Meimarakis (ND) que obtuvo el 28,10% de los votos y 75 escaños. Alba Dorada (XA), partido de extrema derecha, se sitúa 3º con un 6,99% y 18 escaños. Les sigue PASOK con un 6,23% y 17 escaños, el Partido comunista (KKE) con un 5,55% y 15 escaños, To Potami (el río) Partido centrista con el 4,09% y 11 escaños, los Griegos independientes (ANEL), partido de derecha populista, miembro del gobierno saliente, con el 3,63% y 10 escaños, la Unión centrista (EK) con el 3,49% y 9 escaños. La participación fue muy baja: 56,14%. Alexis Tsipras dijo que iba a mantener la coalición con ANEL. Deberá poner en marcha las reformas prometidas a cambio del tercer plan de ayuda de 86.000 millones negociado el pasado mes de julio... [Leer más](#)

### Migraciones :

## Reunión de ministros de asuntos exteriores del Grupo de Visegrado en Praga



El 21 de septiembre, los Ministros de Asuntos Exteriores de Hungría, Polonia, Eslovaquia y la República Checa, se encontraron en Praga para revisar sus puntos de vista sobre la crisis migratoria antes de la reunión extraordinaria del Consejo europeo del miércoles. También estaban invitados a la reunión los Ministros de Asuntos Exteriores de Luxemburgo y de Letonia. Peer Sziijártó, el ministro húngaro, declaró que las cuotas obligatorias no eran una solución para el problema migratorio porque este sistema es imposible de aplicar. Los países del Grupo Visegrado rechazaron las cuotas obligatorias por unanimidad. Indicaron que lo más importante es que la Unión Europea retome el control de sus fronteras en Grecia y en el espacio Schengen... [Leer más](#)

## Más de 500.000 emigrantes desde principios del año 2015



Se han contado más de 500.000 emigrantes en las fronteras exteriores de la Unión Europea entre enero y agosto de este año, contra 280.000 para el conjunto de 2014, según anunció el 15 de septiembre la agencia europea Frontex. Se han registrado cifras récords durante cinco meses consecutivos. En agosto entraron en la UE 156.000 emigrantes según precisa la agencia encargada de las fronteras exteriores de la Unión. Las islas griegas también registraron un récord de llegadas en agosto, con 88.000 personas, es decir once veces más que durante el mismo mes en 2014. Cerca de tres cuartos de las personas que venían de Turquía eran sirios... [Leer más](#)

## 213.200 solicitudes de asilo en la Unión europea el 2º trimestre



Los 28 Estados miembro de la Unión Europea recibieron 213.200 demandas de asilo de abril a junio de 2015, es decir una subida del 85% con respecto al número de solicitudes del segundo trimestre de 2014, según las cifras publicadas el 18 de septiembre por la agencia Eurostat. Ha sido Alemania la que ha registrado el mayor número de nuevas demandas de asilo durante el segundo trimestre de este año, con 80.900 solicitudes (es decir el 38% del total de la UE), por delante de Hungría (15 %) y de Austria (8%)... [Leer más](#)

## Carta de intelectuales de Europa central a favor de la solidaridad con los emigrantes



Casi 100 intelectuales firmaron la "Carta de Europa central" que pide a las autoridades y a los ciudadanos de sus países más comprensión con los emigrantes. Manifiesta su solidaridad ante esta "catástrofe humanitaria". Entre los firmantes encontramos a los ex presidentes polacos Bronislaw Komorowski y Aleksander Kwasniewski, ex-primeros ministros, el húngaro Gordon Bajnai y el lituano Andrius Kubilius y otros representantes de los Países Bálticos, de Polonia, de la República Checa, de Eslovaquia, de Bulgaria, de Hungría, de Rumanía, de Croacia y de Eslovenia. Recordaron que su país no era responsable de la desestabilización y de la decadencia de los países de origen de los refugiados, que la Europa común se había construido sobre fundamentos de solidaridad, y que por lo tanto debían ser solidarios con los emigrantes... [Leer más](#)

## Los diputados europeos validan la reubicación de 120.000 solicitantes de asilo más



El 17 de septiembre, los diputados europeos apoyaron una propuesta urgente para reubicar a 120 000 solicitantes de asilo procedentes de Italia (15 600), de Grecia (50 400) y de Hungría (54 000) entre los Estados miembro de la UE. Este número se suma al régimen inicial para reubicar a 40 000 solicitantes de asilo, elevando el número total de personas que hay que reubicar a 160 000. Apoyaron la propuesta de la Comisión (sin enmiendas) por 370 votos a favor, 134 en contra y 52 abstenciones, y aprobaron una resolución legislativa por 372 votos a favor, 124 en contra y 54 abstenciones, informando el Consejo que esta aprobación se hacía sin perjuicio de la posición futura sobre la propuesta de establecer un mecanismo de crisis de reubicación permanente... [Leer más](#)

## Alemania abre centros de reparto para los refugiados



Después de una reunión con los 16 jefes de Gobierno regionales, el 15 de septiembre, la canciller alemana Angela Merkel declaró que el Estado federal iba a administrar con los "Länder" el reparto de refugiados. Además, el Estado federal pretende crear 40 000 plazas de alojamiento para la acogida inicial de refugiados. Angela Merkel se encontrará con los mismos jefes de Gobierno regionales el 24 de septiembre con el fin

de determinar el emplazamiento, el número, y la financiación de estos centros. Esta reunión es prioritaria para la ciudad de Munich que está sobrepasada por el flujo de refugiados y está inquieta por la organización de su anual Oktoberfest con 6 millones de visitantes... [Leer más](#)

### Croacia cierra una parte de sus fronteras ante el flujo de refugiados



Desbordados por el flujo de emigrantes, las autoridades croatas cerraron siete de los ocho pasos fronterizos con Serbia el 17 de septiembre. Según el ministerio croata del interior, más de 11 000 emigrantes entraron en territorio croata por Serbia. Después del cierre total de la frontera serbo-húngara el 15 de septiembre, Croacia se convirtió en el nuevo camino hacia Europa. Según la presidenta croata Kolinda Grabar-Kitarovic, "las cosas están en cierta medida escapando a todo control". El cierre de los siete puestos fronterizos entre Croacia y Serbia pone a la Unión Europea bajo presión, y sus jefes de Estado y de gobierno se encontrarán el 23 de septiembre para intentar responder a la crisis migratoria... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

### Declaraciones del Primer ministro francés sobre la acogida de refugiados



En su discurso ante la Asamblea nacional el 16 de septiembre, el Primer ministro francés Manuel Valls anunció que el gobierno francés había desbloqueado 279 millones de euros suplementarios para la acogida de refugiados en 2016, y que se gastarían 334 millones de euros para los mismos fines en 2017. Estas cantidades se concederán en particular para la acogida inicial, el alojamiento de urgencia, para ayudar a los municipios y reforzar los efectivos. Además se van a crear 900 puestos más en las fuerzas del orden y en concreto en la policía de las fronteras. Manuel Valls también precisó que el gobierno no vacilaría en restablecer el control en las fronteras. Manifestó su deseo de una mejor cooperación europea pidiendo insistentemente que se haga bien el reparto por cuotas en los Estados europeos... [Leer más](#)

### Hungría se encierra y levanta una nueva verja en su frontera croata



Hungría comenzó a poner un cierre de alambrada en su frontera con Croacia para protegerse de los emigrantes que quieren llegar a la Unión Europea, según anunció el 18 de septiembre el Primer ministro húngaro, Viktor Orban. "Han empezado las obras para construir el cierre material de la frontera (...). Pero esta frontera no ha impedido a los emigrantes llegar a Hungría. De hecho, el puesto fronterizo serbo-húngaro de Röszke volvió a abrir el 20 de septiembre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

### Reunión del Consejo europeo extraordinario sobre los refugiados



En una carta fechada el 18 de septiembre, el Presidente del Consejo europeo, Donald Tusk, invita a los Estados miembro a reunirse en Consejo extraordinario el 23 de septiembre. Después de un intercambio con el Presidente del Parlamento, Martin Schulz, los Estados miembro discutirán sobre su enfoque de la crisis de los refugiados, la ayuda a los Estados miembro fronterizos, la cooperación con los países de los Balcanes occidentales, con Turquía y los países que bordean Siria, la asistencia presupuestaria al Alto comisario de los refugiados del Programa alimentario mundial (PAM), la puesta en ejecución de las conclusiones sobre la vuelta y la readmisión, y esfuerzos diplomáticos que habrá que hacer para resolver la crisis siria... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Crisis financiera :

#### Baja la nota soberana de Francia a Aa2



La agencia de calificación Moody´s anunció el 18 de septiembre que había bajado la nota de la deuda soberana a largo plazo de Francia ya que considera que las perspectivas de crecimiento del país deberían mantenerse débiles hasta finales de la década. "La principal razón de la decisión de Moody´s de bajar la nota de la deuda soberana de Francia a Aa2 es la evidencia, desde el punto de vista de Moody´s, que el crecimiento económico francés va a ser débil a medio plazo. Esto representará un freno para cualquier inversión consecuente de la pesada carga de la deuda de Francia en un futuro previsible..." [Leer más](#)

### Comisión :

## La Comisión propone medidas para ayudar a los parados de larga duración a encontrar trabajo



El 17 de septiembre, la Comisión Europea propuso a los Estados miembro unas orientaciones para ayudar a los parados de larga duración a encontrar trabajo. Hay más de 12 millones de personas en paro desde hace más de un año (el doble que en 2007), lo que representa cerca de la mitad del número total de personas desempleadas. La propuesta prevé que todos los solicitantes de empleo en paro desde hace más de 12 meses se beneficien de una evaluación individual y se les ofrezca un acuerdo de integración profesional que les proponga un plan concreto y personalizado de regreso al empleo antes de que alcancen su 18º mes de paro. La propuesta también apela a un compromiso activo de los empleadores en las colaboraciones con los poderes públicos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## La Comisión sustituye al mecanismo ISDS por el Investment Court system



El 16 de septiembre, la Comisión Europea aprobó la propuesta para un nuevo sistema transparente de resolución de los desacuerdos entre los inversores y los Estados: el Investment Court System (Sistema judicial de inversión). Este nuevo sistema reemplazará el mecanismo de Resolución de desacuerdos entre inversores y Estados (ISDS) que existe en todas las negociaciones de inversión corriente y futura, incluso en las discusiones UE-USA sobre la Colaboración transatlántica de comercio e inversiones (TTIP)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

## Consulta pública sobre la ciudadanía



El 14 de septiembre, aprovechando su discurso de apertura en la Conferencia "Ciudadanía UE y Justicia" en Luxemburgo, la Comisaria europea Vera Jourová lanzó una consulta pública para preparar el informe 2016 sobre la ciudadanía europea. Los ciudadanos podrán dar su opinión, en línea, sobre los valores comunes, los derechos y la participación democrática en el seno de la UE. En su discurso, la Comisaria también destacó la importancia de la libertad de circulación en la Unión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Parlamento :

### Programa de trabajo de la Comisión para el 2016: Lo que desea el Parlamento europeo



El 16 de septiembre, los diputados europeos adoptaron por 408 votos a favor, 182 en contra y 23 abstenciones, una resolución no legislativa sobre el programa de trabajo de la Comisión para 2016. Piden a la Comisión que de pruebas de un liderazgo fuerte y que tenga una visión política clara para afrontar los desafíos del suministro de energía, del cambio climático, de la transición hacia una sociedad digital, de la creación de puestos de trabajo, de las migraciones, de la regla de la democracia y del derecho fundamental. La Comisión presentará y discutirá con los diputados su programa de trabajo para 2016 en Estrasburgo, el 29 de octubre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Consejo :

### Agricultura: 500 millones de euros para ayudar a los sectores con problemas



Los días 14 y 15 de septiembre, los 28 ministros de Agricultura se reunieron en Luxemburgo para hablar del reparto de 500 millones de euros de ayudas que prometió la Comisión Europea. Los ministros "acogieron en su conjunto favorablemente el paquete de medidas anunciadas por la Comisión como una primera respuesta a esta situación" y "tomaron nota de las precisiones aportadas por el Comisario europeo Phil Hogan sobre la aplicación del paquete de medidas". Los 28 Estados miembro recibirán una ayuda total de 420 millones de euros concedida "de manera justa, selectiva y efectiva para hacer frente a los problemas del sector lechero y porcino, al tiempo que se concede a los Estados miembro un máximo de flexibilidad en la determinación de esta ayuda". También se han previsto otras medidas, como la posibilidad de adelantar pagos directos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Consejo "Medio Ambiente": objetivos comunes para la conferencia COP21

El 18 de septiembre, los 28 Ministros de Medio Ambiente reunidos en Bruselas se pusieron de acuerdo sobre sus objetivos comunes con vistas a la Conferencia de París COP 21 sobre el clima. Entre estos objetivos encontramos, en particular, la reducción del 40% de las emisiones de gas



de efecto invernadero antes del 2030 y del 50% antes del 2050 con respecto a los niveles de 1990 y una "neutralidad carbono" antes del 2100.

También aprobaron la creación de una Reserva de estabilidad del mercado (MSR) para el sistema de intercambio de derechos de emisión de gas de efecto invernadero de la Unión Europea (EU ETS) con el objetivo de solucionar los desequilibrios estructurales entre la oferta y la demanda en EU ETS. Tras esta aprobación, la decisión se adopta en primera lectura. La Reserva de estabilidad del mercado se establecerá en 2018 y estará operacional el 1 de enero de 2019.. [Leer más](#)

### La Unión europea prolonga las sanciones contra Rusia



El Consejo decidió ampliar 6 meses las medidas restrictivas que sancionan las acciones contra la integridad territorial, la soberanía y la independencia de Ucrania. La congelación de capitales y las prohibiciones de viaje a 149 personas y 37 entidades rusas se han ampliado hasta el 15 de marzo de 2016... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Diplomacia :

#### Cumbre UE/Corea



El 15 de septiembre se celebró la octava cumbre entre la República de Corea y la Unión Europea en Seúl. Corea del Sur estuvo representada por la Presidenta Park Geun-hye y la Unión por el Presidente del Consejo europeo Donald Tusk y la comisaria Cecilia Malmström que representaba al Presidente de la Comisión. Durante la cumbre, ambas partes se pusieron de acuerdo para completar el acuerdo de libre comercio (ALE) que había sido adoptado en 2011. También decidieron reforzar su cooperación política respecto al cambio climático, la lucha contra el terrorismo, y las relaciones con Corea del Norte... [Leer más](#)

### Tribunal de Justicia :

#### La justicia europea se pronuncia sobre el "turismo social"



El Tribunal de Justicia europeo estatuyó el 15 de septiembre que los países europeos podían excluir de las prestaciones sociales a los ciudadanos de otros Estados miembro, si éstos estaban demasiado tiempo inactivos. "El Estado miembro de acogida puede negar toda prestación social" si el ciudadano no consigue encontrar trabajo al cabo de seis meses, escribe el Tribunal en su comunicado. Esta sentencia "está destinada a evitar los abusos. Es para obligar a la gente a no practicar el turismo social". La Comisión Europea saludó esta decisión, calificándola de "aclaración importante"... [Leer más](#)

### Alemania :

#### No habrá éxito sin igualdad entre hombres y mujeres



La Canciller alemana Angela Merkel invitó del 16 al 17 de septiembre a las mujeres del mundo económico y científico así como de la sociedad civil en el marco de un foro del G7. Sacó la conclusión de que las mujeres deben desempeñar un papel aún más importante en la política, la economía y la sociedad. La canciller alemana añadió que la sociedad y la economía no conocerían el éxito si no funciona la igualdad hombre-mujer. El primer tema de este diálogo fue la formación profesional de las mujeres que sigue siendo la clave del éxito y es un requisito previo a la participación de las mujeres en la economía. Los debates también abordaron la implicación en la vida política y las oportunidades para las mujeres en el mundo digital... [Leer más](#)

#### Volkswagen debe prever importantes multas financieras en Estados Unidos



Acusado de haber eludido deliberadamente las reglas americanas vigentes en materia de lucha contra la contaminación atmosférica (revelado el 18 de septiembre por la Agencia medioambiental americana (EPA)), el constructor alemán Volkswagen aprende la lección de este molesto asunto para la imagen del líder mundial de ventas. Martin Winterkorn, presidente del directorio del grupo automovilístico, ordenó la apertura de una investigación externa el 20 de septiembre. Sospechoso de trampear, el grupo alemán debe prever una multa que puede alcanzar 18.000 millones de dólares y debe retirar

unos 482 000 modelos diesel Volkswagen y Audi equipados con un software que permite falsear las pruebas de emisión de ciertos contaminantes atmosféricos... [Leer más](#)

#### Chipre :

##### Nicos Anastasiades se encuentra con David Cameron



El Presidente chipriota Nicos Anastasiades se encontró el 18 de septiembre con el Primer ministro británico David Cameron en Londres. Evocaron la cuestión de Chipre, las reformas de la Unión Europea, las relaciones bilaterales y la energía. Nicos Anastasiades quiere que el dirigente británico haga presión sobre Turquía, que parece haberse vuelto mucho más dura con la espinosa cuestión de la resolución de la cuestión chipriota... [Leer más](#)

#### Francia :

##### Encuentro entre François Hollande y Matteo Renzi



El presidente francés François Hollande se encontró el 17 de septiembre en Módena con el presidente del Consejo italiano Matteo Renzi para evocar en particular la crisis migratoria en Europa, que corre el peligro de "no poder controlarse". Pidió que los 28 países de la Unión Europea ayudaran a Turquía para que los refugiados presentes en su territorio puedan quedarse esperando allí una salida al conflicto en Siria. Espera que en el Consejo europeo del 23 de septiembre se puedan tomar tres decisiones. Además de la ayuda a Turquía, los europeos deberán decidir la creación de "hotspots", centros de acogida que permitan el registro de los solicitantes de asilo y el acompañamiento hacia su país de salida, "con respeto ", de los que no tengan derecho. Los europeos también deben trabajar con los países dónde ya existen centros de refugiados, "que necesitan mucha más ayuda", porque "si los refugiados salen de los campos, entonces será un movimiento que no podremos controlar", advirtió... [Leer más](#)

#### Grecia :

##### El Consejo dictamina a favor de una movilización más rápida de los fondos de la UE



El 16 de septiembre de 2015, el Consejo se pronunció "a favor de una propuesta de la Comisión que pretende ayudar a Grecia a optimizar la utilización de los fondos de la UE y a mejorar la disponibilidad de liquidez con el fin de estimular el crecimiento y la creación de puestos de trabajo." Esta propuesta tiene como principal objetivo remediar la falta de fondos públicos disponibles para financiar las inversiones indispensables en Grecia, aumentando de cerca de 2.000 millones de euros la liquidez de la que dispone y procurando que los Fondos estructurales y de inversión europeos concernidos produzcan efectos positivos lo más rápidamente posible... [Leer más](#)

#### Luxemburgo :

##### Visita del Primer ministro luxemburgués a Italia y al Vaticano



El 17 de septiembre, el Primer ministro de Luxemburgo, Xavier Bettel y el presidente del Consejo italiano, Matteo Renzi, se encontraron en Roma para intercambiar puntos de vista sobre la actualidad europea. Durante la rueda de prensa conjunta, Xavier Bettel expresó su apoyo a Italia ante la crisis migratoria destacando que "no hay ninguna solución fácil para esta crisis, pero hace falta una solución que tome en consideración las causas de la crisis así como la acogida de los refugiados en particular". El Primer ministro luxemburgués también se encontró con el Papa Francisco... [Leer más](#)

#### Países Bajos :

##### Discurso del Trono 2015



El 15 de septiembre, el Rey de Holanda se dirigió al Parlamento y en su discurso animó a "contemplar el futuro con serenidad y confianza, pero sin dormirse en los laureles" y a seguir con las medidas de lucha contra el paro, y en particular con la reforma fiscal. Anunció una reserva de 210 millones de euros que se destinará a mejorar las prestaciones en los centros de salud y a facilitar un trato más personalizado "para envejecer con dignidad", aumentará el subsidio por guarda de niños, creando plazas suplementarias de acogida para la pequeña infancia, se alargará la baja por paternidad, se crearán 4 000 puestos en la enseñanza superior y se liberarán hasta 345 millones de euros para las fuerzas armadas... [Leer más](#)

## Rumanía :

### El Primer ministro rumano será juzgado por corrupción



El Primer ministro rumano Victor Ponta, inculcado por corrupción desde julio, va a ser juzgado ante el Alto Tribunal de Justicia, según anunció el 17 de septiembre el Ministerio fiscal (DNA) que ha terminado su investigación. Victor Ponta, de 42 años, es el primer jefe de Gobierno rumano que debe defenderse ante un tribunal mientras sigue en funciones. Se le acusa de "17 infracciones de falsificación de documentos, de complicidad de evasión fiscal y de blanqueo", por hechos que remontan a 2007-2011, cuando ejercía de abogado. El dirigente de la oposición, Alina Gheorghiu, considera que esta situación "pone a Rumanía en una situación particularmente difícil en las relaciones con sus socios internacionales"... [Leer más](#)

## Reino Unido :

### Aniversario del referéndum sobre la independencia de Escocia



El 18 de septiembre de 2014, los escoceses rechazaban la independencia por referéndum. En su discurso, con motivo del aniversario de este escrutinio, Nicola Sturgeon, jefe del Gobierno escocés, evocó repetidas veces una nueva dinámica escocesa que iba hacia la independencia, como atestiguan los éxitos repetidos del SNP así como ciertos sondeos, que debe llevar lo más deprisa posible, según ella, a un nuevo referéndum sobre la independencia de Escocia. Nicola Sturgeon recordó que la tasa de paro escocesa era mucho inferior a la media británica, con vistas a las elecciones de mayo de 2016 que podrían reconducir el SNP al frente del gobierno escocés para un tercer mandato. El Primer ministro británico David Cameron, precisó que estaba totalmente inmerso en la tarea de la "devolución" a favor de Holyrood - el Parlamento escocés - al tiempo que negaba la hipótesis de un nuevo referéndum sobre la independencia de Escocia, que sería contrario al acuerdo de Edimburgo de 2012... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Brexit: opinión dividida entre las PYMES y los sindicatos británicos



El 17 de septiembre, la Federation of Small Businesses (FSB), federación británica de pequeñas y medianas empresas, publicó su primer estudio sobre la opinión de sus miembros respecto a que el país se mantenga en la UE: el 47% querían quedarse, el 40,9% querían dejar la UE y el 10,7% se muestra indeciso. Esta encuesta aparece mientras que, dos días antes, el 15 de septiembre, la Trade Union Congress (TUC) 'advertía' oficialmente al gobierno de David Cameron que no contara con su apoyo para la pertenencia a la Unión como algo seguro, en particular si desmantela los aspectos de 'Europa social' en la renegociación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Suecia :

### Presentación del presupuesto 2016



El gobierno sueco presentó el 21 de septiembre su proyecto de presupuesto para 2016 al Riksdag. La propuesta-clave de este presupuesto es la mejora de la vivienda en Suecia, con 5.500 millones de coronas. La Ministra de Hacienda Magdalena Andersson indicó que "era la mayor inversión política en favor de la vivienda en Suecia". La segunda mayor línea de gasto en el proyecto de presupuesto afecta a los cuidados de salud, seguida por las reducciones de impuestos para los jubilados... [Leer más](#)

## Ucrania :

### El Parlamento vota a favor de la reestructuración de la deuda



El 17 de septiembre, el Parlamento ucraniano votó a favor de tres proyectos de ley que autorizan el acuerdo sobre la reestructuración de la deuda del país. Este acuerdo aleja la amenaza de una suspensión de pagos borrando el 20% de la deuda, es decir cerca de 3.600 millones de dólares, y una prolongación de cuatro años para el reembolso de 11.500 millones de dólares. Kiev debe ahora alcanzar un acuerdo con Rusia a quien debe reembolsar 3.000 millones en diciembre. Moscú se niega, por el momento, a participar en la reestructuración de la deuda pública ucraniana... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

### La OSCE nota un deterioro rápido de los derechos Humanos desde la anexión

La Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) considera en su informe publicado el 17 de septiembre que el respeto



de los derechos humanos en Crimea "se ha deteriorado rápidamente" desde su anexión en marzo de 2014 a Rusia. Según Michael Georg Link, el responsable de la rama derechos humanos de la OSCE, "Las libertades fundamentales de reunión, de asociación, de expresión y de desplazamiento han sido todas restringidas por las autoridades activas en Crimea [...] a través de leyes rusas apremiantes y el ataque esporádico a individuos, medios de comunicación o comunidades que quieren presentar pacíficamente puntos de vista críticos"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

**OCDE :**

#### [Perspectivas económicas intermedias de la OCDE](#)



Según las perspectivas económicas intermedias publicadas por la Organización de Cooperación y de Desarrollos económicos (OCDE) el 16 de septiembre de 2015, "la recuperación económica progresa en las economías avanzadas, pero el estancamiento de los intercambios internacionales y la degradación de la situación de los mercados de capitales son un peso sobre las perspectivas de crecimiento en la inmensa mayoría de las grandes economías emergentes". Por consiguiente, preconiza que continúen las políticas macroeconómicas apoyando la demanda a escala mundial. En cuanto a China, lo esencial será asegurar un crecimiento equilibrado y sostenible, haciendo frente a los factores de vulnerabilidad del sistema financiero... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

**Eurostat :**

#### [Cifras del comercio internacional e interior de la UE y de la zona euro](#)



Según las primeras estimaciones de Eurostat, Oficina estadística de la Unión Europea, la zona euro registró un excedente de 31.400 millones de euros en su comercio internacional de bienes con el resto del mundo en julio de 2015, contra +21.200 millones en julio de 2014. La UE registró un excedente de 12.900 millones de euros en su comercio internacional de bienes con el resto del mundo en el mismo período, contra +1.200 millones en julio de 2014. El comercio intra-zona euro e intra-UE progresó respectivamente a 147.000 millones de euros y a 262.300 millones de euros en julio de 2015, es decir, en ambos casos, el +4% con respecto a julio de 2014... [Leer más](#)

#### [Inflación del 0,1% en la zona euro y del 0% en la Unión europea](#)



Según un informe de Eurostat, Oficina estadística de la Unión Europea, del 16 de septiembre, la tasa de inflación anual de la zona euro se situó en el 0,1 % en agosto de 2015, contra el 0,2 % en julio de 2015 y el 0,4 % en agosto de 2014. La tasa de inflación anual de la Unión Europea se situó en el 0,0 % en agosto de 2015, contra el 0,2% en julio de 2015 y el 0,5% en agosto de 2014... [Leer más](#)

#### [Empleo al alza en la zona euro y en la Unión europea](#)



Según un informe de Eurostat, Oficina estadística de la Unión Europea, del 15 de septiembre, el empleo sube un 0,3% en la zona euro y un 0,2% en la UE el segundo semestre de 2015, es decir un +0,8% y un +0,9% respectivamente con respecto al segundo trimestre de 2014. Estas estimaciones significan que 228,8 millones de hombres y de mujeres tenían un empleo en la UE el segundo trimestre de 2015, de los cuales 151 millones en la zona euro... [Leer más](#)

**Cultura :**

#### [Feria del libro de Göteborg](#)



Del 24 al 27 de septiembre de 2015 se celebrará la 31 edición de la Feria del libro de Göteborg, en Suecia. Este acontecimiento está considerado como el mayor festival literario de toda Escandinavia con la participación de 780 escritores y conferenciantes de 31 países, que recibirán al público en 388 puntos de acogida. Este año será Hungría el invitado de honor... [Leer más](#)

#### [Exposición Edvard Munch y Vincent van Gogh en Amsterdam](#)

Del 25 de septiembre de 2015 al 17 de enero de 2016, el Musée van Gogh en Amsterdam, Países Bajos, propone una exposición temporal sobre Vincent van Gogh (1853-1890) y Edvard Munch (1863-1944). El



objetivo de esta exposición, organizada con ocasión del 125<sup>a</sup> aniversario de la muerte de Vincent Van Gogh, es presentar las numerosas similitudes en las obras de ambos artistas y en sus ambiciones artísticas... [Leer más](#)

#### Villa Flora, el tiempo encantado



Hasta el 7 de febrero de 2016, el museo Marmottan Monet expone la colección de los esposos Hedy y Arthur Hahnloser-Bühler. Esta pareja suiza se instaló en la casa Villa Flora, en Winterthur, cerca de Zurich. Se dedicaron a coleccionar pinturas durante 30 años, entre 1906 y 1936. Los visitantes pueden contemplar cerca de 80 obras maestras de Bonnard, Cézanne, Manet, Manguin, Matisse, Marquet, Renoir o incluso Vallotton, Vuillard y Van Gogh... [Leer más](#)

#### Botticelli, el renacimiento italiano



Del 24 de septiembre de 2015 al 24 de enero de 2016, la Gemäldegalerie de Berlín expone 150 obras de las cuales 50 originales de Sandro Botticelli (1445-1510) que era uno de los pintores italianos más importantes del Renacimiento, así como las interpretaciones y reproducciones del pintor florentino hechas por artistas como Edgar Degas, Edward Burne-Jones, Dante Gabriel Rossetti, René Magritte, Andy Warhol, Cindy Sherman y Bill Viola... [Leer más](#)

#### Reapertura de la galería de los Carracci en Roma



El 17 de septiembre volvió a abrir la galería de los Carracci del Palazzo Farnesio en Roma después de 18 meses de obras. Al término de una restauración delicada y respetuosa de la obra y de su memoria histórica, el público puede admirar ahora esta obra maestra realizada entre 1597 y 1608 por el pintor Annibale Carracci, ayudado por su hermano Agostino y por sus alumnos, como nadie lo ha visto desde el siglo XVII. Esta primera restauración completa, bajo la égida de la Embajada de Francia y del Ministerio de bienes y actividades culturales y del turismo italiano, ha sido posible gracias al World Monuments Fund, patrocinador internacional y exclusivo de la operación... [Leer más](#)

#### Exposición sobre Edvard Munch en la Albertina



Del 25 de septiembre de 2015 al 24 de enero de 2016, el museo Albertina de Viena expone a Edvard Munch, uno de los protagonistas más destacados del modernismo. La exposición, que presenta 120 de las obras más importantes del artista noruego, incluye cuadros icónicos como El Grito, Madona, El Beso y La melancolía... [Leer más](#)

#### Apertura de la exposición "Take me (I'm yours)"



La exposición "Take me (I'm yours)" en París invita al espectador, del 16 de septiembre al 8 de noviembre de 2015, a elegir entre las obras, entre ropas, caramelos o torres Eiffel miniaturas, en salones del siglo XVIII transformados para la ocasión en lugar de intercambio, donde la mayoría de las obras son para llevar. Se han reunido a cuarenta y cuatro artistas internacionales por Christian Boltanski y Hans Ulrich Obrist, comisarios de la exposición, veinte años después de una primera edición londinense de éxito. Según los comisarios de la exposición, "el espectador se convierte en actor, con los sentidos alerta, y se le invita a preguntarse sobre "la unicidad de la obra de arte [...] y sobre sus modos de producción"... [Leer más](#)

#### Agenda :

22 de septiembre 2015  
Bruselas

22  
Sept.

Consejo "Justicia y Asuntos de interior"

22  
Sept.

22 y 23 de septiembre  
Luxemburgo  
Reunión informal de ministros de Energía

23  
Sept.

23 de septiembre 2015  
Bruselas  
Consejo europeo extraordinario sobre la inmigración y la crisis de refugiados

24  
Sept.

24 de septiembre 2015  
Luxemburgo  
Reunión informal de ministros de Empleo, Política social y Sanidad

28  
Sept.

28 de septiembre-6 de octubre  
Nueva York  
Asamblea General de Naciones Unidas

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

#### Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;  
Morgane Humbert, Nelson Pajot, Orsolya Topa, Hyung Jun Yoon, Maximilian Zielke

**Redactor jefe : Charles de Marcilly**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

---

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}